
もうすぐ６月！１学期の折り返し地点です！
５年生の生活がスタートして、早２か月が過ぎようとしています。子ども達は、５年生の生活にも

慣れ、それぞれが自分の役割を自覚し活躍しています。学習の場面はもちろん、特に委員会の仕事で

の活動ぶりには感心します。特に、今年度は、校内放送を通じて全校に呼びかけたり知らせたりする

機会が増えています。その放送の声から、5年生の子どもたちのやる気が伝わってk寺ます。

１学期も半ばにさしかかり、これからも【ジャンプ】、力を発揮できるよう励ましていきたいと思い

ます。
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５年学年通信
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５月２７日

行事予定
１日（水）長浜市統一基礎学力調査

２日（木）物語ライブ

水泳前検診（希望者）

３日（金）委員会活動

６日（月）ベルマーク・アルミ缶回収

（～11日）

歯科検診（５・6年）

１１日（土）土曜課業（3校時）

学習参観

１３日（月）読書週間（～17日）

クラブ活動

２０日（月）校内人権週間（～24日）

２４日（金）特別校時（5校時まで）

２７日（月）クラブ活動

２８日（火）集金日

３０日（木）子育て相談日 集金日

６月中旬より水泳の授業が始まります。充
実した学習になりますよう、以下の確認をし
てください。

①持ち物の確認と記名
＊水着（スクール水着 黒色か紺色） ＊水泳帽（黄色のメッシ

ュ地） ＊バスタオル
＊バッグ ＊プールカード（体温、捺印） ＊自転車（ブレーキ

・空気の点検） ＊ヘルメット
②健康維持
６月は、入水すると寒く感じることもあります。かぜをひかないよ

うお子さんの健康管理をお願いします。（睡眠不足による体調不良に
ならないよう、早寝・早起きの習慣をつけてください。）
③プールカード
水泳実施の前日にプールカードをお渡ししますので、体温の記入と

捺印を忘れずにお願いします。
（記入漏れがあると入水できませんので、ご注意ください。）
ただし、天候の状況や子どもたちの健康状態により、実施できない

場合もあります。）
朝、雨が降っているようでしたら自転車は必要ありません。水泳の

用意だけ持たせてください。

 

５年生ひびきあい活動
１１月１０日（木）

【収穫したお米でおにぎり作り】

５月分

集金のお知らせ

教材・学級費 １２００円

積立 ２０００円

PTA会費 １８００円

合 計 ５０００円

＊長子でないお子さんは、

３２００円



田植え体験～田んぼの子～（総合的な学習の時間）
１８日（水）に田植えを行いました。

まずは、昔の田植えの様子などを筧さんにお話しいただき、その後、実際の植え方などを教えていた

だきました。「苗は、5本くらい、鉛筆を持つように根元をつまみ、指の第2関節くらいまで土の中にし

っかり植えてください。」「足は、つま先から土の中に入れ、踵から抜くといいです。」「前へ進みなが

ら、田植え枠で引いた線の十時のところに植えてください。」などとさまざまな注意事項・コツがあり

ました。

その後、田んぼの隅から一人3列ずつ植え始めました。はじめの頃は、代掻きした後のどろどろ・ぬ

るぬると田んぼの中を歩くだけで、キャーキャー・ワイワイ。それはそれは、一苦労という有様でした

が、だんだん慣れてくると、作業も徐々にはかどっていきました。植え方も、まずまず、欠株も少なく

うまく植えることができました。（多少植え方が濃すぎるところもありましたが）

今後、水田の観察とともに、稲刈り、脱穀など、米作りのいろいろな体験を予定しています。秋の収

穫が楽しみです。

夢を語る会、ＪＡ、ボランティアの皆さんには、大変お世話になりました。丁寧にご指導いただきま

した。ありがとうございました。

コシヒカリ苗

（JA北びわこ提供）

児童の感想より

◇田植えをしてみてとても楽しかったです。今は機械を使っているところがほとんどだけど、昔の人
は手で植えていたと聞いてすごいと思いました。
◇今は機械で苗を植えているけれど、昔は裸足で田んぼに入って、少ない人数でやっていたなんてす
ごいと思いました。昔の人は、やっぱりプロだなと思いました。機会があればもう一度体験したい。
◇田植えは初めてだったので、最初は不安でした。でも、手伝いをしてくれている人が教えてくれた
ので、安心してできました。田んぼに入ってみたら、気持ちよくって、すごくいいどろでした。こん
などろで米は育つんだなと思いました。
◇どんどん植えているうちにコツが分かってうまく植えられるようになると楽しくなってきました。
最後まで自分一人で（３列）植えられました。
◇初めて田んぼに入って前へ進むことがとても大変でした。しりもちをつきそうなぐらい土がどろど
ろでした。昔の人は、田植えをするのがとても大変だっただろうなと思いました。みんなでがんばっ
て植えた苗が育って、おいしいお米ができるといいです。


